

NÈGRE progressa rapidement dans son service ; il remplit successivement les fonctions de Chef mécanicien, Sous-Chef de Dépôt, Chef de Dépôt principal et Sous-Ingénieur, dans les dépôts importants de Laroche, Besançon, Nîmes, Paris et Nevers.

A l'armistice, ses excellentes notes de service le firent désigner pour diriger et réorganiser le dépôt de Metz. Plus tard, au moment de l'occupation de la Rhur, NÈGRE fut chargé d'une direction importante dans une section de chemins de fer de campagne. Les services qu'il y rendit furent tels qu'il fut nommé Chevalier de la Légion d'honneur au titre militaire.

Après l'évacuation de la Rhur, NÈGRE reprit sa place à la Compagnie P.-L.-M. et se vit confier la direction du dépôt de Nevers.

C'est là qu'il termina sa carrière industrielle ; il avait accepté d'assumer en même temps, avec le plus entier dévouement, les fonctions bénévoles d'Inspecteur départemental de l'Enseignement technique.

Mis à la retraite, sur sa demande, il revint se fixer à Nîmes, en 1932.

Excellent camarade, toujours très assidu à nos réunions, très dévoué à nos intérêts corporatifs, NÈGRE s'est toujours fait remarquer par sa bonté et son exquise cordialité.

Excellent père de famille, il laisse une épouse et une jeune fille qui l'ont soigné avec le plus entier dévouement, et un fils, Directeur de l'Agence Havas à Varsovie, que ses fonctions — dans cette période de tension internationale — mirent dans l'impossibilité absolue de venir à Nîmes pour les obsèques de son père.

A sa veuve et à tous les siens, les camarades de Nîmes et de la région ont apporté pour nous l'hommage de la sincère et douloureuse expression des amers regrets de tous, et l'assurance que ceux qui l'ont connu garderont toujours de lui le plus fidèle souvenir.

*(Communiqué par M. Léon GERMAIN (Aix 1903)).*

**GIRON (Albert), Aix 1878.** — Tous les Gadz'Arts ardennais sont en deuil, ils ont perdu, le 8 Février dernier, leur cher Président d'honneur. Après un service à Nouzonville, le 11 Février, l'inhumation eut lieu le même jour à Château Regnault.

Né à Dijon (Côte-d'Or), le 21 Avril 1862, de père Gadz'Arts, notre cher camarade entra en 1878 à l'école d'Aix. Des sa sortie, en 1881, il fit son service militaire. A sa libération il débuta dans les Ardennes qu'il ne devait plus quitter. Nous le trouvons 2 ans aux Boulonneries de Bogny ; puis un an aux Acières de Stenay. Pendant près de 20 ans il assura ensuite la Direction de la Manufacture Ardennaise de Braux. C'est en 1904 qu'il entra comme associé dans la Société Vve Soret et Cie, à La Cachette Nouzonville, dont la firme devint d'ailleurs par la suite HENNECART-SORET et GIRON.

Président de notre Groupement pendant de longues années, ce n'est que l'an dernier, déjà malade, qu'il demanda à être remplacé. Le discours prononcé lors de l'inhumation par notre camarade GUÉRIN, dit tout ce qu'il fit pour nous :

« La vie d'Albert GIRON fut toute de travail et d'activité, mais je rappellerai surtout sa grande bonté et son attachement à la grande famille des Gadz'Arts.

Il fut dès son arrivée dans le Groupe des Ardennes, l'un des plus assidus aux réunions et contribua beaucoup à sa vitalité et à son

développement par son affabilité, son bon accueil aux jeunes, ses conseils toujours recherchés.

Il devint notre Président et sous son impulsion les réunions devinrent plus suivies, plus intimes, on sentait que pour lui la fraternité n'était pas un vain mot.

Le dévouement de notre camarade GIRON ne se limitait pas aux gadz'arts, c'est pourquoi il fit partie de beaucoup d'associations coopératives et de solidarité où ses avis étaient très écoutés, il se consacra particulièrement aux œuvres de l'enseignement technique et, à ce titre, il fut décoré de la Légion d'honneur, juste récompense qui réjouit tous ses camarades Ardennais.

Hélas, avec l'âge, la maladie accomplit son œuvre et notre cher Président n'est plus. Sa mort nous cause une profonde tristesse, et c'est le cœur plein d'amertume que nous l'accompagnons à sa dernière demeure.

A ses fils, nos sympathiques camarades, nous offrons nos bien affectueuses condoléances. Puisse la grande part que nous prenons à leur peine adoucir leur chagrin.

Et vous, mon cher Président, au nom des camarades du "Groupe Ardennais, au nom de la grande famille des Gadz'arts que vous avez tant aimés, recevez notre suprême adieu ».

Plusieurs autres discours furent prononcés au nom du Syndicat des Industriels Métallurgistes Ardennais, au nom du Syndicat des Industriels de Nouzonville et au nom du Conseil des Prud'hommes.

La palme de la Société et une couronne de fleurs furent déposées sur la tombe de la part de notre Groupement.

*(Communiqué par le Groupe des Ardennes).*

**ROMIEU (Gaston), Aix 1881.** — La mort et les obsèques (24 Novembre 1933) de notre regretté et distingué camarade Gaston ROMIEU, président du Groupe Régional du Gard, ont pris la proportion d'un grand événement régional.

Né le 8 Août 1866, à Garrigues-Sainte-Eulalie (Gard), Gaston ROMIEU fit ses études préparatoires au Collège d'Alès et entra en 1881 à l'École d'Aix. A sa sortie, après un court stage au Service de la Traction de la Cie P.-L.-M., il se spécialisa dans l'électricité, dont il pressentait l'immense avenir.

Au service de la « Société pour la transmission de la force par l'Electricité », à Paris, une collaboration de onze ans lui enseigna le rôle prépondérant qui devait être le sien.

En 1899, il revenait dans le Gard et, quoique très jeune, fonda la Société Nimoise d'Electricité.

Dès lors, la vie de Gaston ROMIEU se confond absolument avec celle de cette entreprise ; il en fut successivement Directeur, Administrateur, Administrateur-Directeur, et l'amena à un haut degré de prospérité.

Il sut, aussi, chose plus rare, se faire des amis de tous les abonnés et de tout le personnel ; en même temps, il réalisait un accord intime avec la Municipalité de Nîmes, devenant dans la cité une personnalité de premier plan.

Il était aussi, d'autre part, Administrateur de plusieurs Sociétés industrielles, du Syndicat d'Initiative et de l'Aéro-Club du Gard, Président d'honneur de multiples œuvres philanthropiques locales, Membre de l'Académie de Nîmes, Inspecteur départemental de l'En-